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5天5晚15800元，10天9晚
19800元，16天15晚39800元。
这些都是南京一些公考培训机构
面试培训班的价格。节后的第一
个双休日（5月6日、7日），江苏
省公务员录用面试将举行。记者
调查发现，今年更是出现了一种

“一对一”的小时培训班，1小时
最高收费达2580块。（现代快报）

在围观者看来，“天价面试培
训班”简直是不可理喻的存在。
然而，这却丝毫无碍于众多考生
趋之若鹜的交钱、报名。所谓有
需求必有供给，商业社会，就是能
够提供各式细分化的市场服务，
并由此形成一套高回报的产业链
条。就此而言，“天价”从来就不
是面试培训班的“原罪”。真正值
得关注的，或许还是“公考”在多
个层面所引发的社会心态异变。

当然了，现实中花式百出的
“公考面试培训班”，很难说都是
没有问题的。不少培训机构在招
生过程中，或多或少都夹带了一
些欺骗性的宣传措辞以及绝对化
的效果承诺。比如说，有些培训
班标榜“主管部门授权开班”、

“内部流出资料”、“主考官亲自授
课”云云；而还有一些培训班则索
性允诺“包过包考上”，甚至宣称

“落榜则退款”……诸如此类的现
象，在很大程度上都表明，现阶段
各种“天价面试培训班”，还远算
不上是成熟的、正常的市场产品。

天价、玄乎的“公考面试培训

班”，除了隐隐约约打法律擦边球
之外，最为人诟病之处，还在于其
在道德层面的不诚实。诚如媒体
所披露的，不少培训机构都开办
了所谓“考不上包退款”的超贵协
议班。可事实上，从概率角度来
说，无论应考者是否参加面试培
训，总会有一部分考生最终会被
录取，这意味着培训机构至少能
稳赚这部分高昂学费——利用这
种“概率游戏”空手套白狼。而
这，也正是此类“面试培训班”最
大的道德弱点。

必须厘清的是，看似神乎其
神的天价面试培训班，其效果实
则是难以验证的。至今并没有任
何精准的量化统计数据来证明，
参加此类培训班对于提升考生录
取率到底有多少帮助。或许可以
说，此类培训班的最大作用，只是
给焦虑的考生提供了一个“花钱
买心安”的门道而已……

在社会应试思维如此根深蒂
固的大背景下，“公考面试”被商
家包装成一种模式化的培训课程
高价兜售，注定会拥趸甚众。为
此求解，一方面势必要依赖于公
务员招录面试环节的进一步“去
神秘化”，以充分的信息告知来抵
消市场花样繁多的概念炒作；而
另一方面，则显然还要继续创新

“面试”的内容和形式。只有真正
没有套路和程式可循的面试，才
能从根源上杜绝应考者临时抱佛
脚的冲动。

@北京青年报：根据《食用盐
国家标准》，食盐是无异味的。然
而，近日多地却出现了让人恶心
的“脚臭盐”。而且不仅仅是味道
难闻，第三方检验机构南京盐业
质量监督检测站出具的检验报告
显示，送检的该批次盐产品（即

“脚臭盐”）含有毒、有害成分亚硝
酸盐。对此，有几个问题值得我
们注意：其一，上述生产企业的说
法是“盐里含有丁酸，对人体肠胃
有益”。但有行业人士指出，这是
生产工艺中操作不到位造成的。
再从检验报告看，“脚臭盐”对人
体有害。其二，某些监管者的态
度令人费解。河南平顶山最早出
现“脚臭盐”，当地盐务职能部门
却没有明确态度。更重要的是，
全国多地出现“脚臭盐”，但有关
主管部门既没有公开表态，更没
有在全国范围内部署查处。那么

地方查处就会陷入单打独斗。目
前，仅仅是一些地方查处“脚臭
盐”，媒体提醒消费者是远远不够
的。鉴于“脚臭盐”出现在多地，已
成为全国性事件，国家有关部门应
该给出权威说法，并部署一场全国
范围内的查处行动，彻底消灭“脚
臭盐”。总之，别让“脚臭盐”搞臭
行业声誉，影响消费者健康。

@新华每日电讯：“脚臭盐”
出现在盐改之后,也容易让一些
人以为是盐改造成的,比如盐改
放开一些限制、管制后,某些食盐
生产企业由于缺少约束,于是对
产品质量不够重视。不过不能把

“脚臭盐”归咎于盐业改革。虽然
“脚臭盐”出现在盐改后,但不能
把账算在盐改的头上,这是因为

“脚臭盐”仅出自于个别的盐业企
业,没有涉及更多企业。而且《盐
业体制改革方案》也明确要求相
关部门各司其职、密切协作,依法
加强食盐安全监管,多地职能部
门也已经行动起来,要求该品牌
食盐下架。实际上,盐改之前就
曾多次出现食盐质量问题的事
件。例如,工业盐假冒食用盐的
案件已经发生过很多起。所以,

“脚臭盐”与盐改并没有直接关
系,而是相关企业对食盐质量不
够重视。当然,“脚臭盐”事件也
提醒我们,虽然盐改搞活了市场,
但也要警惕某些企业在宽松的市
场环境中,道德与责任出现滑坡。

据美国媒体日前报道，被誉为
“中国长寿之乡”的广西巴马吸引
了众多病人和老人到来。然而，宣
传有“长寿”功能的神力蘑菇、长寿
河水、氧吧洞穴却令一些民众慕名
而来，失望而归。记者发现，一些
来自长寿之乡的普通食品也常被
商家包装成“长寿食品”。律师表
示，食品宣传明示或暗示功效，有
虚假、误导之嫌。 （新京报）

从“长寿之乡”到“长寿食
品”，这似乎是水到渠成的事。可
实质上，其中大部分不过是商业
套路。就拿“长寿之乡”来说，其
评定的科学性就一直受到争议。
而一些知名的“长寿之乡”，经过
商业化的成功运作后，反倒陷入
尴尬。如媒体报道，近几年涌入
巴马的旅游人数呈井喷式增长，
由于配套处理设施跟不上，游客
排放的生活废水对当地河流造成
明显污染。

在上述背景下所衍生出的
“长寿食品”，自然就更为可疑
了。一方面，一个地方即使真的
出现了普遍性的“长寿”现象，也
有着复杂的成因，期待食用某种
食物和水延长寿命，仅从常识判
断就不可信；另一方面，工业流水
线之下，打着长寿旗号的食品，多
只是“傍名头”而已，很可能与“长
寿之乡”其实早没半点关系了。

在提升知名度、增加经济收
益的角度，一些“长寿之乡”围绕

“长寿”概念做大食品、旅游等相
关产业，也无可厚非。但一切经

济行为，都该在法治底线之上进
行。比如，食品宣传中明示或暗
示长寿功效，就有虚假、误导之
嫌。而不加节制和规范的利用

“长寿之乡”的品牌，也必将带来
透支的后果。巴马目前遭受的困
境，就是鲜活的例子。

不合法的“长寿食品”，应由监
管部门来查处。但要完全切断种
种面目可疑的“长寿食品”的后路，
恐怕还得破除社会对养生和长寿
的普遍迷信。追求养生和长寿，并
非不可理解。但这种追逐，一旦达
到偏听偏信甚至是迷信的地步，就
难言理性了。有人形象总结，当前
最常见的养生方法，不是锻炼，而
是吃。其实不只是“长寿食品”，对
保健品以及各式来路不明的所谓
养生大师的过度追捧，都反映了社
会对养生和长寿的过分迷信。

注重养生，迷恋长寿甚至是
长生不老，似乎是我们传统文化
的一部分，这其中的成因较为复
杂，暂且不表。但在现代社会，国
民科学素养的低下，以及食品安
全的现实状况，无疑也使得不少
人对食品形成了“缺什么补什么”
的畸形消费心理，所以但凡主打
养生、安全等概念的食品，往往更
容易获得市场的呼应。在这种现
实背景下，“长寿食品”与社会对
于长寿的迷信和食品安全的“饥
渴”，无疑称得上是互相满足与成
全。那么，只要对应的现实没改
变，可疑的养生食品、长寿食品，
或就很难真正根绝。

有误导之嫌的“长寿食品”该查
可疑的长寿迷信也应破除

□朱昌俊

天价面试培训班，呼唤公考面试创新
□蒋璟璟

“脚臭盐”

近日全国多个省份,出现了
一款由河南省平顶山神鹰盐业
有限责任公司生产、商标名为

“代盐人”的深井岩盐(加碘)。该
盐存在异味,当加热或手搓后,
会散发出浓烈的臭脚味。目前,
多地职能部门已要求该品牌食
盐下架。

圆桌

本集团拟购买一批端午节食品
及防暑降温食品——粽子、咸蛋、袋
装有机绿豆、冰糖，欢迎符合相关条
件的生产商或经销商参加投标。

一、投标人资质要求：
（一）具有独立法人资格的生产

企业或经销商，注册资金需在10万
元（含）以上；

（二）具有合法的生产或经销资
格；

（三）具有相应的生产或供货能

力。
二、报名携带资料：
（一）投标单位的企业法人营业

执照副本、法定代表人身份证明；
（二）生产许可证（代理商还需代

理授权书）；
（三）投标单位若非法定代表人

直接报名的，需出示投标单位的授权
委托书和委托代理人的身份证。

以上证件除授权委托书外，验原
件，收加盖单位鲜章的复印件。

三、报名时间：2017年5月3日
至5月5日上午9:00至11:30，下午
2:00至5:00。

四、投标时间：5月11日上午9:
00至11:30。

五、报名地点：成都市红星路二段
70号四川传媒大厦12楼B区工会。

联系人:黄老师 联系电话：
86968214

四川日报报业集团
2017年5月3日

招标公告

美国接连向朝鲜释放强硬信号
后，美国总统唐纳德·特朗普向朝鲜
领导人递出“橄榄枝”，表示愿意在

“合适情况”面对面会谈。
特朗普接受彭博社采访时作出

这一表态。他说，大多数政治人物不
会说愿与金正恩会面，但在合适情况
下，他将绝对且很荣幸这样做。

见面有条件

特朗普1日接受美国彭博新闻
社采访时说：“如果合适，我绝对愿意
与他见面，那将是我的荣幸。”

特朗普随即补充道：“再说一遍，
如果情况合适，我将那样做。”

特朗普没有说明他愿意在何种
情况下与金正恩会面。

白宫发言人肖恩·斯派塞稍后在
当天的例行记者会上强调，特朗普的
表态中，关键词是“在合适情况下”。
如果朝鲜“继续某种程度的挑衅，这

种情况将永远不会到来”。
“但是，如果朝鲜放弃核能力，解

除其对地区和我方的威胁，这种可能
性（会面）就一直存在。（不过，）现阶
段没有这种可能性，”斯派塞说。

被问及特朗普为何使用“荣幸”
一词，斯派塞表示，特朗普可能是出
于外交礼节。“我猜，这是因为他（金
正恩）仍然是一国领导人，这里面有
外交因素。”

迈向谈判桌？

这是特朗普连续第二天向金正
恩“示好”。在美国哥伦比亚广播公
司4月30日播出的《面向全国》电视
节目中，特朗普表示，金正恩“在非常
年轻的年纪就能继承权力”，“很显然
是非常聪明的人”。

斯派塞1日在记者会上解释特
朗普这番话时说：“他（金正恩）面临
许多潜在威胁，而他显然设法带领国

家前进。”
美国一贯要求朝鲜放弃核和弹

道导弹计划。特朗普上任后，美方加
大了对朝方的军事压力，朝鲜半岛局
势陷入高度紧张状态，引发国际社会
关注。

美国一方面通过经济制裁等手
段持续对朝鲜施压，另一方面主张应
首先通过外交途径解决。

韩联社分析道，虽然特朗普竞
选总统期间表示，愿意与金正恩会
面，但是特朗普1日的表态是他就
任总统后首次表明这种意愿。虽然
朝美双方在过去数月相互“秀肌
肉”，以战争相威胁，但是特朗普的
最新表态显示，两国可能最终将迈
向谈判。

美联社评述，在朝鲜半岛局势高
度紧张之际，特朗普给予金正恩“出
乎寻常的称赞”，为两人将来会面的
可能性“打开大门”。

美联社评述，在朝鲜半岛局势高度紧张之际，特朗普给予金正
恩“出乎寻常的称赞”，为两人将来会面的可能性“打开大门”。

第一次“示好”
特朗普5月1日接受美国彭博新闻社

采访时说：大多数政治人物不会说愿与金
正恩会面，“但如果合适，我绝对愿意与他
见面，那将是我的荣幸。”

在美国哥伦比亚广播公司4月30日播
出的《面向全国》电视节目中，特朗普表示，
金正恩“在非常年轻的年纪就能继承权
力”，“很显然是非常聪明的人”。

特朗普表示愿与金正恩面对面
会面有条件：“在合适情况下”

“冷饭”热炒/
“一滴血可测癌症”
来源究竟是什么？

当今世界，寻找到癌症治疗和
监测的有效手段，是众多科学家为
之努力的方向。可是在现实中，如
何及时发现癌症，一直困扰着国内
外的医学界。民间还流传着一种说
法：“早癌九成可治，晚癌九死一
生”，可见及时发现癌症的重要性。

对此，清华大学生命科学学院
罗永章教授在上世纪九十年代起一
直就致力于此项研究。2009年起，
罗永章团队通过重组蛋白质大规模
制备技术，人工制备出了结构稳定
的热休克蛋白90α。

2013年，清华大学生命科学学
院罗永章团队宣布自主研发出了一
种专门检测热休克蛋白90α的试剂
盒。今年，这种试剂盒获得了欧盟
的准入许可，这也是“一滴血可测癌
症”被再度翻出来热炒的原因。

专家发声/
没有一个血液标志物
能百分百地诊断肿瘤

随后，浙江省肿瘤医院苏丹教
授在接受杭州媒体《青年时报》采访
时表示，“一滴血可测癌症”这种说
法不太严谨，过分夸大了肿瘤标志
物在肿瘤诊断中的作用，“文章标题
会误导老百姓，认为靠一滴血就能
测出自己是否会患癌症，患哪种癌
症。”

苏丹教授认为，通过一些血液

肿瘤标志物的检测，的确可以对人
体癌变提供指示和判断，可监测肿
瘤的进展和预后。但在肿瘤早期诊
断方面，这种判断通常需要与传统、
经典的检测方法联合应用。 以肺
癌为例，低剂量螺旋CT是全球公
认、可提高早期肺癌检出率，降低死
亡率的经典筛查手段，专业医生会
建议肺癌高危人群，如重度吸烟（20
包/年）、50-74岁人群，至少一年做
一次低剂量螺旋CT。

尽管如此，低剂量螺旋CT有高
达96%的假阳性率，也就是96%的
肺部结节是良性。如此高的假阳性
率，需要有其他辅助方法来克服。
如果有类似热休克蛋白90的肿瘤
标志物联合检测，将有助于降低筛
查的假阳性率，在一群假的肺癌患
者中“揪”出真正的患者。

血液肿瘤标志物检测在肿瘤早
期诊断中是“一定角色”而不是“绝
对角色”。至今，全球还没有一个血
液标志物能百分百地诊断肿瘤。

对于苏丹教授的说法，北京市
肿瘤防治研究办公室副主任王宁也
表示，“一滴血查癌症”概念是肿瘤
血清标记物检测，这种检测值并不
能诊断是否患有癌症。现在有一
定比例的人群，比如肿瘤血清标记
物比较高，都会超过标准，专业上
叫做假阳性；还有一些人群得了癌
症，一直到去世的整个过程中，一
直都没有超标。这个比例比较大，
超出医学上可以接受的范围，基于
这样的原因，它并不是诊断肿瘤可
信的标准。

早已澄清/

罗永章曾专门辟谣：
“一滴血”监测法
可监测肿瘤而非测癌症

事实上，罗永章早在2013年，
就在接受央视《经济半小时》的采访
中辟过谣：“一滴血可测癌症”这一
说法很不准确，确切的说法应该是

“监测肿瘤”。他认为，由于射线剂
量大和费用较高等原因，CT等影像
学检测方法并不适合经常性地使
用，因此，肿瘤标志物对于癌症病人
预后和疗效评价具有重要应用价
值。

具体的监测方法是，癌症病人
在传统方法治疗后再采血检测，通
过比较人90α含量的变化，来辅助
医生对治疗效果进行评价，并持续
地监测。

对此，苏丹教授也强调，现在全
球公认的癌症诊断金标准还是病理
学检测依据，无论什么指标，目前都
不能代替病理学诊断。作为普通
人，要做的是坚持定期体检，这依然
是早期发现肿瘤的最佳办法。尤其
是高危人群，更要有针对性地进行
肿瘤筛查。

山东省肿瘤医院主任医师刘乃
富也表示，肿瘤检测一般是根据患
者前期症状进行相关体检和组织学
检验，验血只是整个过程的一部分，
只靠血液来检测癌症不可能准确。

本组稿件综合《法制晚报》、《中
国青年报》、央视、《青年时报》等

“一滴血可测癌症”？

不靠谱！
当事课题组：说法很不准确，存在误读

我外交部：
中方注意到有关报道

对于美国总统特朗普1日
表示他愿在“合适情况”下与朝
鲜最高领导人金正恩会面，外交
部发言人耿爽2日在例行记者会
上表示，中方注意到有关报道。

耿爽说，中方始终认为，通过
对话协商、以和平方式解决朝鲜
半岛核问题，是实现半岛无核化、
维护半岛和平稳定的唯一现实可
行途径，也是唯一的正确选择“有
关各方都应负起该负的责任，相
向而行，尽快找到恢复和谈的突
破口。”耿爽说，美朝作为半岛核
问题的直接当事方，应该尽快作
出政治决断，采取行动，展现诚
意，为缓解半岛紧张局势、重启对
话进程、最终实现半岛无核化作
出建设性的努力。 据新华社

第二次“示好”特朗普
两次“示好”
金正恩

2015 年我国新增的癌
症病例约为430万，死亡280
万，这也是很多人谈癌色变
的原因。

五一小长假期间，一篇
名为《重大突破！一滴血可
测癌症 已被批准临床使用》
的文章火遍朋友圈。该文
章里提到：“清华大学生命
科学学院罗永章团队自主
研发出了一种专门检测热
休克蛋白 90α的试剂盒。
患者只需取一滴血，即可用
于癌症病情监测和治疗效
果评价。”网友们看后纷纷
表示：“如果这是真的，那真
是重大喜讯啊。”这样一篇
文章，在中老年读者的各种
群中被转来转去，风头一时
无两。

然而，“一滴血可测癌
症”这样的说法真的靠谱
吗？准确率又有多少？对
此，多位医学专家表示，“一
滴血可测癌症”这种说法不
太严谨，过分夸大了肿瘤标
志物在肿瘤诊断中的作用，

“文章标题会误导老百姓认
为靠一滴血就能测出自己
是否会患癌症。”“这是标题
党带歪了节奏啊”。

究竟真相如何？我们
一起去看看。


